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MINUTA DA ATA N.º 14 
 
Ao dia vinte e seis do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e 
uma horas e quinze minutos, deu-se início à Reunião da Sessão Ordinária da 
Assembleia de Freguesia de Canidelo que decorreu no edifício sede da Junta de 
Freguesia e foi presidida por Dália Miranda Lopes Eira. Na Mesa da Assembleia 
estavam, ainda, Maria de Fátima da Silva Ferreira de Sousa, como 1.ª Secretária 
e Marco António Pinto Rodrigues como 2.º Secretário.----------------------------------- 
A Ordem de Trabalhos foi a seguinte:---------------------------------------------------------- 
Ponto Um – Intervenção do Público. --------------------------------------------------------   
Ponto Dois – Período Antes da Ordem do Dia. ------------------------------------------   
Ponto Três – Ordem do Dia. --------------------------------------------------------------------  
a) Discussão e aprovação da Proposta nº 1/2024, relativa à alteração da 
Tabela Geral de Taxas e Preços: nova Taxa de Concessão de Ossários;------  
b) Discussão e votação da primeira revisão orçamental para a inclusão do 
saldo de gerência; --------------------------------------------------------------------------------
- 
c) Aprovação das atas das sessões anteriores (ponto incluído na ordem de 
trabalhos a pedido da Presidente da Mesa da Assembleia, quando a mesma 
presidente procedeu à abertura dos trabalhos e leu a referida ordem de 
trabalhos);-------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto quatro – Informação da Presidente do Executivo. ----------------------------  
A 1ª Secretária procedeu à chamada dos eleitos presentes a seguir 
mencionados: Maria de Fátima da Silva Ferreira de Sousa, António José Perez 
Barra, Marco António Pinto Rodrigues, Dália Miranda Lopes Eira, Ana Amália 
Jobling Moreira dos Reis Pereira, Eduardo Moreira Gomes, Carla Gonçalves 
Gomes, Eduardo António Ferreira da Silva, Rui Alberto da Silva Costa, Carla 
Maria Rodrigues Costa, Nuno César Cidade Bessa, Paulo José Gomes Mouta, 
Paulo Alexandre Santos Peres, Isabel Susana Sousa Cancela e João Filipe 
Gonçalo Gomes Pereira, Tiago José Novais Matos.---------------------------------------
----------------------- 
O eleito Pedro Manuel Antunes Banhudo, justificou devidamente a sua ausência 
e foi substituído por Amílcar César Cordeiro Fernandes; --------------------------------
- 
O eleito Marcelo Filipe da Silva Teixeira, justificou a sua ausência e foi 
substituído por Sandra Cristina de Almeida Silva;------------------------------------------
---------------- 
O eleito Ricardo Miguel da Costa Braga, justificou a sua ausência e foi 
substituído por Paula Alexandra Monteiro da Silva Teixeira.-----------------------------
--------------- 
O eleito João Filipe Gonçalves Gomes Pereira não esteve presente, não 
justificando a sua ausência, nem se fazendo substituir.----------------------------------- 
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Pelo Executivo da Junta estiveram presentes a Presidente, Maria José Guerra 
Gamboa Campos, o Secretário, Manuel António Coutinho Ferreirinha, o 
Tesoureiro, José Manuel Teixeira Cardoso e os Vogais: Graciete Manuela Alves 
Lourenço, Sandra Cristina Sampaio de Freitas e Fernando Carvalho Barrias.------ 
Ponto Um – Intervenção do Público: não havendo inscrições do publico 
passou-se ao ponto dois da Ordem de Trabalhos.------------------------------------------
----------- 
Ponto Dois – Período Antes da Ordem do Dia.------------------------------------------
- 
Inscreveram-se os eleitos: Rui Costa (PSD), Carla Costa (PSD) e Carla Gomes 
(PS).----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Rui Costa (PSD) – Iniciou a sua intervenção com a referência, uma vez mais, ao 
mau estado em que se encontram várias ruas da freguesia, vias de trânsito 
intenso, próximas umas das outras,  destacando a rua do Barroco, a rua do 
Paniceiro e a rua da Escola do Viso; a rua do Barroco é alvo de grandes críticas 
por ser notória a sua degradação, constituindo um perigo para automobilistas e 
para peões; a rua do Paniceiro que foi requalificada recentemente, tem 
novamente vários pontos críticos - questiona se a reclamação da sua 
requalificação já foi accionada, dado estar dentro do prazo de reclamação da 
mesma; a rua Escola do Viso possui também vários pontos degradados, com 
paralelos levantados e com passadeiras apagadas.---------------------------------------
-------------------------------------- 
Constataram a presença de “sem-abrigo” na freguesia, perguntando se isso é do 
conhecimento da junta de freguesia e se algo foi feito no sentido de resolver 
esse problema.---------------------------------------------------------------------------------------
------ 
Apresentou um Voto de Louvor/congratulação ao Sport Clube de Canidelo pelo 
passagem do seu 100º aniversário, destacandoa sua longevidade e o importante 
papel que o mesmo tem desempenhado na formação de tantos jovens.------------- 
Presidente do Executivo – Agradeceu ao eleito Rui Costa as questões 
colocadas que disse serem de grande interesse e referindo o problema das ruas, 
destacou que, no momento, não possui informação precisa sobre as ruas 
referidas pelo eleito e não iria pronunciar-se hoje sobre as mesmas. Acrescentou 
que estão a ser intervencionadas ruas que fazem parte do pacote a que se tem 
referido, como Chãos Vermelhos, Sobreiro e Fontão e se encontra a ser 
requalificada a rua Eugénio de Andrade, esta por parte da Câmara. Sobre as 
passadeiras disse que as mesmas deverão ser pintadas proximamente, dado 
estar próximo de ser iniciado o ano letivo.----------------------------------------------------
-----------------------------Em relação aos “sem-abrigo” informou que foram 
identificados dois indivíduos pelos Serviços Sociais, um na rua Colégio Militar e 
outro na rua da Bélgica aliás, foram identificados posteriormente, dado não 
quererem ser identificados pela polícia (soube tratar-se de um brasileiro, que 
teve problemas familiares, e de um português). Foram encaminhados para a 
“linha 144” e naturalmente foi-lhes prestado todo o apoio, embora a Junta de 
Freguesia não tenha tido retorno em termos do que lhes foi fornecido. A 
presidente informou ainda que a Junta de Freguesia trabalha em articulação 
muito fechada com a “Polícia de proximidade”, referindo também que temos um 
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Gabinete na Câmara com uma “Equipa de rua”, que presta todo o apoio possível 
em situações como estas, bem como noutras situações problemáticas.-------------
-------------------------------------------------------------Carla Costa (PSD) –Apresentou 
um Voto de Louvor pelo “50º aniversário do PSD”, onde é referido o importante 
papel que o seu grupo parlamentar tem desempenhado, quer a nível local, quer 
a nível nacional.--------------------------------- 
Presidente do Executivo – Agradeceu à Dra. Carla Costa este pequeno 
momento de uma história importante de 50 anos (antes PPD, hoje PSD). 
Lembrou Sá Carneiro, republicano e grande democrata e de como a sua perda 
foi uma  grande fartalidade para o país. Realçou a importância de um país a 
saber lidar com todos, frisando que o que faz de nós gente muito capaz é a 
diversidade – só num contexto coletivo é que caminhamos.-----------------------------
----------------------- 
Carla Gomes – Apresentou dois Votos de Louvor :---------------------------------------- 
1 – Pelas “Marchas de S. João”, com o tema comemorativo Luís Vaz de 
Camões, representado pelo Rancho Folclórico de Canidelo, que ficou em 4º 
lugar.----------- 
2 – Ao grupo desportivo de “Sub-19 de Futsal da Juventude Desportiva de 
Gaia”.- 
Presidente do Executivo – Agradeceu ao PS estas duas referências, 
lembrando que as marchas representam o que é hoje o associativismo, 
destacando que o Rancho estudou a representação do tema (a nível de roupas, 
adereços, etc.), concebeu a marcha e realizaram um trabalho louvável – 82 
pessoas de diferentes idades e muitas com grandes esforço; os padrinhos da 
marcha foram os diretores das duas escolas.------------------------------------------------
------------------------------------ 
Destacou também o enorme empenho dos desportistas, treinadores, familiares e 
outros estreitamente ligados ao grupo desportivo acima referido,cujo 
desempenho  nos deixou muito orgulhosos pela lição que nos deram e pelo 
gosto e dedicação que revelam.-----------------------------------------------------------------
--------------------------   
DELIBERAÇÕES DA ASSEMBLEIA – Foram colocados à votação os seguintes 
documentos:------------------------------------------------------------------------------------------ 
Documento A: ”Voto de congratulação à Associação Recreativa de Canidelo 
pelo seu aniversário”, apresentado pelo PSD. Foi aprovado por unanimidade.----
-------Documento B, subscrito pelo PSD, “Voto de Louvor pelo 50º aniversário 
do PSD”. Foi aprovado por unanimidade.----------------------------------------------------
----- 
Documento C, subscrito pelo PS, “Voto de Louvor ao Rancho Folclórico de 
Canidelo pela participação nas Marchas de S. João” Foi aprovado por 
unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------ 
Documento D, subscrito pelo PS, “Voto de Louvor ao “Grupo Desportivo da 
Juventude de Gaia” Foi aprovado por unanimidade.-------------------------------------- 
3) Ordem do dia------------------------------------------------------------------------------------- 
Presidente do Executivo – Relativamente à a) “Nova taxa de concessão de 
ossários”, a presidente referiu que tendo este ponto vindo já várias vezes à 
Assembleia, foi retirado nessas sessões por não estar pronto. Uma vez que já 
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está pronto veio agora à apreciação deste órgão e colocado de seguida à 
votação. Informou que a taxa tem uma componente social fortíssima, 
entendendo poder a Junta de Freguesia intervir ao colocar o valor dessa taxa em 
400 euros (em Chouselas, os ossários são um elemento de gestão do cemitério). 
Informou ainda que o ossário acumula a cremação e a acumulação das ossadas, 
daí o grande interesse das pessoas.-----------------------------------------------------------
------------------ 
Colocado esta proposta do Executivo à votação da Assembleia, foi a mesma 
aprovada por unanimidade.----------------------------------------------------------------------- 
Quanto à b), “Discussão e votação da 1ª revisão orçamental para a inclusão do 
saldo de gerência”, a presidente disse ser este também um ato técnico, 
informando que há um propósito no valor apresentado, tem o objetivo de 
contribuir para as obras de requalificação do edifício da Junta de Freguesia, 
sendo proveniente do Parque de Campismo. -----------------------------------------------
---------- 
Colocado este documento à votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade.---- 
c) Aprovação das atas das sessões anteriores -Após apreciação, foram as 
atas números doze e treze colocadas à votação, tendo sido aprovadas por 
unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Ponto Quatro – Informação da Presidente do Executivo. ----------------------------  
Neste ponto, uma vez que ninguém pediu esclarecimentos a presidente disse 
nada mais ter a acrescentar.---------------------------------------------------------------------- 
Ao terminar esta sessão da Assembleia de Freguesia,  a 1.ª Secretária fez a 
leitura da Minuta da Ata da mesma reunião que, posta à votação, foi aprovada 
por unanimidade -------------------------------------------------------------------------------------  
Nada mais havendo a tratar, foi a 2.ª Reunião da Sessão Ordinária da 
Assembleia de Freguesia de Canidelo, dada por terminada, eram vinte e duas 
horas e trinta minutos, do dia 26 de junho de 2024, da qual foi lavrada a presente 
ata que vai ser assinada pela Presidente da Assembleia de Freguesia e pela 1ª 
Secretária.-- -------------------------------------------------------------------------------------------  
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------- -------------  
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